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00:02 覺舫法師 (Venerable Jue Fang)  
This is Venerable Jue Fang interviewing Venerable Tzu Hui on the 13th of March, 2024. 
This recording is taking place at Fo Guang University, Taiwan. This is part two of the 
interview after a short break. 
 

慈惠法師，謝謝您。那我們現在進行第二場的採訪。那請問您，能否請您談一

談星雲大師創辦南天大學的理念？因為您在 2011 年到 2022 年擔任南天大學的

董事長。 

 

00:46 慈惠法師 (Venerable Tzu Hui)  

至於對澳洲的因緣，我們創辦人星雲大師為何會在澳洲辦南天大學？事實上，

他當年去建南天寺的時候，同時就有這個心願，覺得澳洲這個地方給人家感覺

到可以有佛教辦的高等學府。因為澳洲的人，應該講，我們的感覺很和諧，很

善良。那如果再加以我們有佛教背景的教育，可以使得他的專業能力上，有這

個健全的人格來幫助他，會更有完美的一個人才。 
 

01:51 慈惠法師 (Venerable Tzu Hui)  

所以在南天寺落成以後，他接著就想要辦一個大學。那這個南天大學呢，尤其

創設出來以後，很感謝我們澳洲的總理親自光臨，為我們開學。可以說，應該

是我們所知道的，在澳洲所有的大學裡面，幾乎很少看到說有總理親自到來，

幫我們開學。所以這個給我們更大的一個力量，給我們的鼓勵，給我們更有信

心，在澳洲辦學。 
 

02:36 慈惠法師 (Venerable Tzu Hui)  

尤其我們也講過，我們在澳洲，我們當然希望培養一些對國家社會有專業能力

的人才。但是這個人才的背後，如果再有一個非常健全的、非常健康的性格，

人性的培養，這種人才更是完美。所以我們就以人間佛教這個思想，來作為我

們這個學校的特色。 
 

03:07 慈惠法師 (Venerable Tzu Hui)  

因此我們也很感謝澳洲政府，讓我們南天大學能夠在人間佛教這一塊的教育，

給我們一個證照，這可以說今天全世界的大學所沒有的。尤其，在這種物質文

明，科技發達的時代，如果有人間佛教的性格上的教育，我想，才會是一個真

正的完美的人，也才能夠為我們的國家社會締造一個完美健康的社會。 

 
 
 



03:43 慈惠法師 (Venerable Tzu Hui)  

所以我們南天大學承蒙政府給我們這個人間佛教的證照，而我們以後也一定是

以這個為我們特色，來為澳洲社會培養一個更健全的專業人才。所以這是星雲

大師他的心願。他的心願是什麼？地球是我的家，全世界都是我的家，所以澳

洲也是我的家。因此我也應該為澳洲辦學盡一點心意。 
 

04:24 覺舫法師 (Venerable Jue Fang)  

謝謝慈惠法師。（慈慧法師：OK.）那我們今年南天寺是 30 週年，南天大學也是

進入第 13 年了。那請問您對南天寺或者南天大學有什麼樣的期許或者一些未來

的展望？ 
 

04:43 慈惠法師 (Venerable Tzu Hui)  

以我們中國人的觀念，30 歲，南天大學[寺] 30 年了。30 年，中國人說「三十而

立」。就是你長大成人了，你的成長已經完全、完成了。那下面呢，就應該要奉

獻，應該要把你所學的拿出來奉獻。我想，南天大學也走上這樣的一個階段，

除了健全學校的經營，更應該由南天大學對國家、對社會能夠提出更多的貢

獻。也就是說培養一些有用的人才，作為我們未來前途的發展。 

 

05:32 覺舫法師 (Venerable Jue Fang)  

好，謝謝慈惠法師，謝謝。（慈惠法師：可以了嗎？）。 
 
 


